



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de España, de la Región de Levante

## El nuevo Alcalde

Como adelantábamos anoche en última hora, ha sido elegido por Real Orden Alcalde de Cartagena don Alfonso Torres, Ingeniero Director de la Fábrica de Productos Químicos.

El nombramiento ha sido acertadísimo y la ciudad entera lo ha recibido con gran satisfacción.

El señor Torres, joven, honorable, prestigioso, culto, hijo de Cartagena a la que ama de corazón y, sobre todo, independiente y ajeno a las luchas políticas locales, es elemento valiosísimo que puede realizar una beneficiosa y fructífera labor municipal.

Favorece grandemente la futura actuación del nuevo Alcalde su buena voluntad, su serviente deseo, exteriorizado en el momento de tomar posesión del cargo, de administrar rectamente y de hacer justicia en bien de Cartagena.

Justicia y administración; he aquí el programa, redentor programa, que se ha trazado don Alfonso Torres al revestirse de la importante dignidad de Alcalde, esto es, de administrador y verdadero amparador del pueblo. Difícil misión cuando se cumplirá fielmente hay decidido propósito y en la que ha de tropezar quizá con gérmenes de malas semillas, de malas hierbas como aquí crecieron, hasta que ha llegado la mano segadora, en el campo dilatado de la administración pública española.

Pero no ha de faltar al nuevo Alcalde apoyo en su gestión de parte de la Autoridad militar iniciadora de este movimiento de renovación, ni tampoco de innumerables elementos locales que simpaticizando y aplaudiendo el nuevo régimen han de ser decididos cooperadores del Sr. Torres en su alta misión al frente del Ayuntamiento.

Por lo pronto enviamos nuestra adhesión al nuevo Presidente del Consejo municipal y como diario verdaderamente independiente y ajeno a la desterrada y nauseabunda lucha partidista local que hasta aquí ha venido imperando, "EL ECO DE CARTAGENA" se ofrece a los hombres honrados que pasan por el Ayuntamiento para apoyar su saludable y renovadora labor.

Nunca mejor que ahora pudo venir a la Alcaldía un hombre de las dotes y cualidades que adornan a don Alfonso Torres. Por ello doblemente le felicitamos y nos felicitamos. Cartagena tiene puestos sus ojos en él y espera no ha de defraudar sus esperanzas. Motivos tiene para ello.

**A Domicilio** se sirve la leche de Vacas de «La Flora»; recomendada como el mejor alimento para enfermos y niños. Para encargos San Agustín 8.

## De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de sus posesiones del campo donde ha pasado la temporada veraniega el excelentísimo señor don Tomás Carlos Roca, acompañado de su distinguida familia.

—Salió para Barcelona el Reverendo Padre Ramón María Felip, Misionero del Inmaculado Corazón de María.

—De San Fernando, el General de Brigada de Infantería de Marina don Camilo Martínez y los Comandantes de dicho Cuerpo don Rafael Barriacruero y don Segismundo Bernaldo.

—A Ferrol, el Comandante de Artillería de la Armada don Esteban Caldeón.

—A San Fernando, el Capitán de Infantería Marina don Joaquín Carlos Roca.

—A Londres, el Capitán de Fragata don Manuel García Díaz y el Sr. Corbeta don Ángel Guimerá.

—Ha salido para Madrid don Emilio Guzmán de González Toledo.

—También ha salido para Madrid desde donde se trasladará a Palma de Mallorca para fijar allí su residencia el Coronel de Inválidos don Luis Fajardo, acompañado de su esposa e hijos.

Su marcha ha sido muy sentida en esta población en donde contaban grandes simpatías.

—A Lora ha marchado don Miguel Rodríguez Valdés y su esposa doña Teresa Pallarés.

—De sus posesiones de La Aparecida ha regresado don Ana Martínez, Viuda de Macazarán, y sus hijos los señores de Aguirre.

—A Madrid han regresado don Alberto Grey y su esposa doña Guadalupe Aznar.

Notas varias

Con nota sobresaliente ha aprobado en la Escuela Nacional de música y declamación de Madrid el 5.º, 6.º y 7.º año de piano la bellísima señorita Julia Ortega, discípula de la culta profesora doña Matilde Palmer de Madrona.

Discípula y profesora recibiendo a su vez elogios.

—En los exámenes de Música celebrados en la Normal de Murcia, ha obtenido un señalado triunfo la joven profesora señorita Victoria Roca, cuyas alumnas y alumnas aprobaron con brillante calificación, entre ellas el estudianto joven don Guillermo M.º Macazarán que ha terminado con sobresalientes la carrera del Magisterio.

Eshorabuena.

—La distinguida familia del General Excmo. señor don Pedro Vives recibirá a sus amistades todas las tardes, en lugar de los viernes como tenía anunciado.

—En las oposiciones a Becas verificadas en este Instituto, ha obtenido el número uno el alumno del Colegio Politécnico de Nuestra Señora de la Cañidad don Julio Roca Bastida, preparado por el profesor de la clase superior don Mateo Hurtado.

—En atento oficio de fecha de ayer nos comunica don Alfonso Torres haberse posesionado de la Alcaldía Presidencia del Ayuntamiento de esta ciudad, para cuyo honroso cargo ha sido nombrado por R. O. de 5 del actual, en el cual se nos ofrece.

Agradecemos la atención del nuevo Alcalde y le reiteramos la felicitación y apoyo que en otro lugar le ofrecemos.

—Hemos recibido de don José Casá un precioso candorero titulado «Recuerdo de la Coronación de la Virgen

de la Ciudad, Patrona de Cartagena» con las fotografías de los principales actos y vistas de personas y edificios relacionados con aquel solemne acto, todo ello admirablemente editado.

Agradecemos al recuerdo al señor Casá y le felicitamos por su acertada obra.

## PUBLICIDAD DEL CARMEN

La más barata de Cartagena  
Servicio permanente  
Calle del Carmen número 43  
frente a la calle de Canales

## El momento actual

Se presenta el nuevo Alcalde

Anoche a las ocho y presidiendo el coronel delegado en ésta del General Gobernador Civil, se verificó sesión extraordinaria en el Ayuntamiento con objeto de dar posesión del cargo de Alcalde Presidente de este Municipio, al culto ingeniero y director de la fábrica de Productos Químicos don Alfonso Torres López.

Asistieron al acto todos los ediles y el salón estaba completamente lleno de público.

El coronel señor González Arco, recibió a la Real Orden telegráfica e inmediatamente entregó las insignias del mando al señor Torres, al que en breves pero sinceras palabras saludó al pueblo y a los concejales a los que pide su cooperación para trabajar en bien de Cartagena.

El señor Torres dice que va a la Alcaldía libre de compromisos y en su ánimo está el administrar bien y con justicia.

El concejal señor Madrona le contestó, haciendo resaltar que jamás estuvo más orgullosa la superioridad, al designar al señor Torres para el cargo de Alcalde de Cartagena. Se ofrece incondicionalmente el nuevo Alcalde para laborar por el bien de Cartagena.

El nuevo Presidente agradece las frases que se le dedican.

Levantada la sesión, se hizo cargo al señor Torres de la caja, verificándose después el correspondiente arqueo.

Relación de multas impuestas por la autoridad militar.

La autoridad militar encargada de ésta de los servicios de orden público, ha impuesto las siguientes multas:

«Salón Sport», 100 pesetas por exceso de personal en la sala.

Don Francisco Frigero, 15 pesetas por llevar el gato con excesiva tranquilidad.

Don Bas Ruiz, dueño del auto de viajeros a Cantares, 10 pesetas por exceso de viajeros.

«Salón Sport» 100 pesetas por exceso de personal en la sala.

Nicolas Laro, 10 pesetas por fumar en la sala del Salón Sport.

Francisco Carrero, 25 pesetas por expender bebidas infringiendo la nueva disposición del comercio de establecimientos.

Mari Calvo, 25 pesetas por expender bebidas alcohólicas en su domicilio.

Miguel Ruiz Gayuela, 10 pesetas por fumar en el Salón Sport.

Carmen Campillo Amó, 10 pesetas por desobediencia.

Fulgencia Morcillo Martínez, 10 pesetas por desobediencia.

Antonio Flores Calderás, 50 pesetas por expender bebidas después de la hora señalada para el cierre.

Bla Carrillo, 25 pesetas por pro-

near las plantas de los jardines. Como insolente ha pagado a la cárcel.

Tomás Munera 25 pesetas por embriaguez y escándalo. Como insolente ha pagado a la cárcel.

José Giner Abellán 250 pesetas por uso de armas sin licencia.

M.ª F.ª B.ª y María Valdés; 5 pesetas a cada una por desobediencia.

Umpfritas de Tranvía eléctrico; 25 pesetas por exceso de personal en un coche.

José Iniest; 10 pesetas por desobediencia.

Subricon Bajerano, choricista, 100 pesetas por expender la zuzuar diez céntimos más caro de la tasa.

Todos estos y muchas han sido hechas efectivas en papel del Estado.

## Amalio Pérez Plaza

MUJERES EN LA ARMADA  
Espectativa en partos y maris.—Tratamiento de enfermedades venéreas agudas.  
Consultas de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 5.  
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## Información de Guerra

Varias noticias

El Excmo. señor General encargó del Ministerio de la Guerra en telegrama al Excmo. señor Capitán General de esta Región lo que sigue:

«Próximo a publicarse Real Decreto derogado en todas sus partes el de 28 de marzo último referente voluntariado con premio África y establecido el de la Península con arreglo a lo dispuesto vigente Ley Resoluciones, lo comunico V. E. para que haciendo saber oficinas delegadas fomento desde ahora recluta Terco y suspenda reclutamiento voluntario.»

—Destinado a la Maestría de Artillería de Melilla, el coronel Jefe de la Comandancia de Artillería de esta plaza don Camilo Valdés López, entrega el mando al teniente coronel don Francisco Estrella Torremona, quien por ordenanza correspondiente.

—Hoy ha continuado el regimiento Cartagena los ejercicios de tiro en el campo eventual de Roldán, bajo la dirección del comandante don Marcelino Cano.

—Se autoriza al coronel de B.M. don Francisco Hilalgo Martínez n.º sobre el uniforme la medalla de oro de la Cruz Roja Española.

—Idea idear al capitán del regimiento España don Gregorio Gómez Camisero.

—Han hecho su presentación en este G. M. en el día de hoy los señores Jofes y Oficiales:

De Infantería Marina: El General de Brigada Excmo. señor don Camilo Martínez de Ojiz, y el Capitán don Joaquín Carlos Roca para Madrid.

De Artillería: el Coronel don Camilo Valdés, destinado a Melilla.

De Infantería: el Alférez don José Monjejar, de Toledo.

—Se destina al regimiento Cartagena al maestro armero don Ángel Martínez Belmonte, del regimiento de Canadotes Alcantara 14.º de Orballoir.

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5% por 100 anual, con plazo de 5 a 30 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar, 53. Teléfono 347

DESDE MADRID

## Cuartilla suelta

Estamos todos de acuerdo en que los actuales directores de la política nacional, no deben andar en la tentación que sus antecesores. Y no debes hacer o así, porque para lo contrario alvinieron al poder con las manos libres que a lo largo de historia no se topará con poder alguno que haya tenido menos limitaciones, si siquiera el poder real, contenido siempre por el muro de las libertades colectivas y las franquicias populares, que constituyen una democracia ante la cual se estrechaban las aguas desbordadas de todos los absolutismos. Ahora no sucede eso. El poder del Directorio es absoluto y lo que se opone a ese poder, aunque tenga fuerza legal, carece de eficacia real, y siendo así, le es menos difícil a aquel espantarse las moetas, orillar los estorbos y superar las dificultades que halle en su camino.

Pero esto es una cosa y otra muy diferente, que se crea y que, consecuentemente, se pida que con horas veinticuatro esté levantado el nuevo edificio. Es materialmente imposible. El terreno sobre el que se elevaban las construcciones anteriores era, más que flojo y movelizo, pantanoso y sobre él nada estable se puede fundar. Lo primero es cimentar sobre suelo firme y la obra de cimentación es, siempre que se hace a conciencia, pesada, porque de lo contrario, con base endeble, se segura el derrumbamiento.

Tengamos todos en cuenta y no se impacienten. No está el toque tanto en hacer apresuradamente las cosas como en hacerlas bien, y no hay cristalización de un pensamiento, de un propósito, de una aspiración sobre y generosa sin espacio, tiempo y reposo. El señor Primo de Rivera, demostrando que lo que desea es apartar de estos hombres la pesadumbre del poder, habló de noventa días. Lo mismo puede ser nueve meses. Y se diga nueve años por si me leyera alguno de los que han de peregrinar por el desierto y ante la perspectiva hayera su tentación de pagarse un tiro.

Miguel Pallastró.

## Información de Marina

Varias noticias

Se le concede resaca al fuego al profesor de los embarcos «B» don Tomás García Rodríguez.

—Se abre concurso entre los primeros maquinistas de la Armada para cubrir por oposición 25 plazas de «Jueves» en la Base Naval de Sagunto y Maginistas.

Los exámenes como zafra el 1.º de Diciembre próximo y el curso el 1.º de Febrero de 1924.

—Para cubrir vacante de auxiliar buzo de oficiales se convoca concurso entre los escribientes de primera.

—Desembarca del «Cataluña» y pasa para eventualidades al Ferrol el capitán de corbeta don Hermenegildo Franco.

—Causa baja en la Armada al primer maquinista don José Coballo, el segundo don José Adán y el tercero don José Campes.

JUNTA de protección a la infancia  
Número remiado hoy